



## Lebensmittel sind kostbar!



Lebensmittel sind kostbar! Sie sind es wert, dass achtsam mit ihnen umgegangen wird. Dennoch werden in Österreich tagtäglich erhebliche Mengen verschwendet bzw. weggeworfen – bei der Ernte, beim Transport, bei der Lagerung, bei der Weiterverarbeitung sowie beim Konsum. Pro Haushalt und Jahr werden Nahrungsmittel im Wert von durchschnittlich rund **300 Euro** weggeworfen.

Die wenigsten Lebensmittel, die im Müll landen, gehören dorthin. Der sorgsame Umgang mit Lebensmitteln – im Haushalt ebenso wie in der Lebensmittelproduktion, im Handel und in der Gastronomie – ist nicht nur aus finanziellen Gründen, sondern auch aus ethischen und gesellschaftlichen Überlegungen heraus dringend notwendig.

*Woher kommen die Lebensmittel, die wir täglich essen und was geschieht mit jenen die wir nicht essen? Wie kann man Lebensmittelabfälle vermeiden und welche Möglichkeiten gibt es, übrig gebliebene Lebensmittel sinnvoll zu verwerten? Wo bleibt die Wertschätzung unserer Lebensmittel?*

Aber es geht auch anders: Der Dokumentarfilm **TASTE THE WASTE** von „Valentin Thurn“ findet weltweit Menschen, die die irrsinnige Verschwendung zu stoppen versuchen: so genannte Mülltaucher, die Nahrungsmittel aus den Abfall-Containern der Supermärkte retten, Küchenchefs, die ihre Abfälle wiegen um den Bedarf an neuer Ware zu kalkulieren, Verbrauchervereine, die Bauern und Kunden direkt zusammenbringen - kleine Schritte, die Großes bewirken können.

Der Abfallwirtschaftsverband Feldbach hat im Oktober 2013 das Projekt „Lebensmittel sind kostbar“ in 6 Gemeinden gestartet.

Das Projekt besteht aus 2 Abenden

- 1) Filmpräsentation „Taste the Waste“ mit anschließender Podiumsdiskussion
- 2) Restl Kochkurs

## Was möchten wir erreichen:

- **Reduktion** der jährlich anfallenden Lebensmittelabfälle.
- **Bewusstseinsbildung** und **Sensibilisierung** für einen verantwortungsvollen Umgang mit unseren Lebensmitteln.
- **Die Allgemeinheit** auf die Problematik aufmerksam machen.



## INFO!

In der Rot Kreuz Bezirksstelle in Feldbach wird unter dem Namen Team Österreich **Tafel** jeden Samstag für bedürftige einkommensschwache Personen Essen verteilt. Sollten sie bedürftige Personen kennen, bitte weitersagen. Weitere Informationen erhalten sie beim Roten Kreuz.

Ausgabe jeden Samstag: 18:30 - 20:00

**Lebensmittelabfälle gehen uns alle an! Wir alle können gemeinsam einen Beitrag leisten und ein Zeichen gegen die Verschwendung setzen.**

Ihr UAB Team